
 

 

令和２年１２月２４日 

 

 

 

 

由利本荘市教育委員会 

１２月定例会会議録 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

由利本荘市教育委員会 

 



1 

 

１、令和２年１２月２４日、由利本荘市教育委員会定例会が、西目総合支所 ２階 第 

１会議室に招集された。 

 

１、本日の出席委員は次のとおりである。 

１番 教育長        

２番 委 員   

３番 委 員        

４番 委 員        

５番 委 員        

 

１、教育委員会事務局より出席した職員は次のとおりである。 

教育次長          

政策監兼教育総務課長    

主幹兼学校教育課長     

主幹兼生涯学習課長     

スポーツ課長        

文化課長          

生涯学習課課長待遇     

中央図書館長        

本荘教育学習課長      

矢島教育学習課長      

岩城教育学習課長      

由利教育学習課長      

大内教育学習課長      

東由利教育学習課長     

西目教育学習課長      

鳥海教育学習課長      

書記（教育総務課参事）   

 

１、本日の会議の日程は次のとおりである。 

令和２年１２月２４日 午後１時３０分 開会 

日程第１ 会議録署名委員指名 

日程第２ 事務局報告 

日程第３ 議案審議 

 議案第５１号 由利本荘市公民館条例の一部改正について 

日程第４ 報告 
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 ・各課報告 

日程第５ その他 
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１、会議の顛末 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

委員 

 

教育長 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

開会（午後１時３０分、会議の開会を宣言） 

それでは、１２月の教育委員会定例会を開会します。 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。教育委員会

会議規則第１８条第２項の規定により、会議録署名委員に、

３番佐藤道昭委員と５番髙橋重剛委員を指名します。 

それでは、日程第２ 事務局報告をお願いいたします。 

それでは、３点について報告いたします。 

はじめに、１８日に閉会しましたが市議会１２月定例会に

ついてであります。今回は８人が一般質問を行い、うち４人

から教育委員会へ質問されております。環境教育、いじめ問

題、道徳教育、新山小改築・本荘北中改修にかかる安全対策、

ＧＩＧＡスクール構想など多岐にわたる内容についてお答

えをしております。また、提出しました全議案とも、提案の

とおり可決されております。 

次に、新型コロナウイルス感染症についてですが、秋田県

を含め全国的に感染が広がっており、本市管内での報告はな

いものの予防に努めるよう周知しているところであります。 

最後に学校建設関連についてですが、小友小石沢小統合準

備委員会が開催されスクールバスの運行などの説明を行っ

ております。また、本荘東中学校区の統合小学校建設につい

ては、薬師堂町内会へ概要の説明をしたところであります。

それぞれ、今後も丁寧に説明をしていくこととしておりま

す。 

以上でございます。 

事務局報告に対して質問はございますか。 

なし。 

 

日程第３ 議案審議に入ります。議案第５１号について、

事務局より説明をお願いします。 

それでは、議案第５１号について説明いたします。来年度

より中央公民館の場所をカダーレから市民交流学習センタ

ーへ移転するにあたり、その設置に関する条例の一部改正に

ついて教育委員会の議決を求めるものであります。 

（議案第５１号 由利本荘市公民館条例の一部改正につい
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教育長 

委員 

 

 

 

本荘教育学習課長 

 

 

 

教育長 

委員 

教育長 

 

 

教育長 

 

教育総務課長 

学校教育課長 

 

 

 

生涯学習課課長待遇 

スポーツ課長 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

学校教育課長 

 

生涯学習課長 

スポーツ課長 

て、を説明） 

このことについて、ご意見はございますか。 

現在カダーレで行われている催しや生涯学習教室などは

どこで行われるのか、もし今までどおりカダーレで行うので

あれば担当の職員はその都度カダーレに赴くのかをお伺い

いたします。 

各種教室や講座は、今までどおりカダーレを会場として行

うことを考えております。その際、職員は必要に応じてカダ

ーレに移動し対応したいと思っております。ただし、必要な

備品はカダーレに保管できるよう調整中です。 

他にご意見はございますか。 

なし。 

それでは、議案第５１号については、承認することといた

します。 

 

日程第４ 報告に入ります。各課より報告をお願いしま

す。 

（主な工事の状況について報告） 

（石沢小学校閉校記念式典について報告） 

（脊柱側弯症にかかる損害賠償請求について報告） 

（北部学校給食センター見学受入状況について報告） 

（市内小中学生生徒指導案件について報告） 

（鳥海山木のおもちゃ美術館利用状況について報告） 

（スポーツ少年団参加可能の各種大会実施状況および予定

について報告） 

（ナイスアリーナの利用状況について報告） 

 

各課報告 

（本荘地域学校再編委員会、小友小・石沢小統合準備委員会、

教育委員会事務の管理・執行状況点検・評価の実施につい

て報告） 

（県学習状況調査、冬季休業、中学生会議、学校私費会計経

理検査について報告） 

（木工職人会議、社会教育委員の会について報告） 

（ＴＤＫ都市対抗野球大会出場、スポ少指導者研修会、Ｂ＆
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文化課長 

中央図書館長 

本荘教育学習課長 

矢島教育学習課長 

岩城教育学習課長 

 

 

由利教育学習課長 

 

 

大内教育学習課長 

 

東由利教育学習課長 

 

西目教育学習課長 

鳥海教育学習課長 

 

委員（佐藤委員） 

 

 

委員（桑山委員） 

 

 

 

 

 

教育次長 

 

教育長 

 

 

学校教育課長 

 

 

Ｇサミットについて報告） 

（文化拠点施設整備検討委員会について報告） 

（冬の親子読書教室、リユース文庫について報告） 

（自主事業の今後の開催について報告） 

（歴史講演会、子どもスキー教室について報告） 

（冬のワクワク体験ワンデイ、岩城小・岩城中・教育学習課

合同会議、生徒指導連絡協議会、岩城図書館クリスマス会、

青少年育成岩城支部役員会について報告） 

（由利中学校運営委員会、女性セミナー、高嶺大学、新春書

き初め大会、由利中同窓会東京支部オンライン交流会につ

いて報告） 

（ミニチャレンジデー、新春書き初め大会、長坂スキー場オ

ープンについて報告） 

（大平スキー場オープン、各種生涯学習教室の開催、高橋宏

幸賞感想文感想画コンクールについて報告） 

（生涯学習交流展、こどものつどいについて報告） 

（生涯学習講座の開催、本海獅子舞番楽正月講演、あきた伝

統芸能フェスティバルについて報告） 

 由利中同窓会の情報ありがとうございます。オンライン開

催の取り組みは、これをモデルに他の分野でも続けて行って

ほしいと思います。 

 ＣＡＴＶに関する会議で、これまで光回線がなかった地域

にも整備される予定と伺った。これが整備されると全市で臨

時休校の際に授業の配信をすることが可能となる。また、市

内ジオパークの紹介やまいーれでの番楽を番組として放送

してはどうか、と提案もしていますので、皆さまの協力をお

願いします。 

 これまで収集してきた資料も多数あるので、施設紹介を行

いながらＣＡＴＶと連携し魅力を伝えてまいります。 

 授業の配信に関連してですが、ＺＯＯＭを使いリモート授

業を試行した学校があるので、そのときの様子を学校教育課

長から報告します。 

今回は試行として、先生だけでなく生徒も協力してカメラ

のセッティングを行い実施しました。授業の内容についてだ

けでなく、カメラの高さや角度、距離など微調整しながらレ
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委員 

 

学校教育課長 

 

 

委員 

 

 

 

教育長 

教育総務課長 

 

教育長 

ンズを通した「見え方」を学ぶよい機会であった。リモート

の際は、黒板の字の大きさをいつもより大きく板書する必要

があるなど次に繋がる改善点も多くあったので実践に備え

て知見の集積に努めてまいります。 

リモートは、ふれあい教室でも是非試してほしい。コロナ

で大変な中ですが今年もありがとうございました。 

 子供によって差があるので、一概にリモート授業が全て有

効とはならないとも考えている。ＤＶＤに収録したものを渡

すなど臨機応変に対応してまいります。 

 一年お疲れ様でした。金銭的な相談が多くなってきている

ように感じますので、このような社会情勢についても皆さん

に知っておいていただければと思います。 

 

日程第５ その他についてお願いします。 

次回は１月２５日の開催であります。よろしくお願いしま

す。 

 以上をもちまして、由利本荘市教育委員会１２月定例会を

閉会いたします。 

 

閉会（午後２時３０分、会議の閉会を宣言） 

  

 


